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92. Ausgabe November 2023

Dorf-Notizen

SPD-Ortsverein Internetseite unter https://www.spd-net-sh.de/pi/koellnreisiek/

Liebe Kölln-Reisieker Bürgerinnen und Bürger,
es ist nach mehr als 50 Jahren SPD-geführter Kommunalpolitik in Kölln-Reisiek nicht wirklich einfach, 
einen Einstiegstext für die Nummer 92 der Dorfnotizen zu schreiben. Mit der letzten Kommunalwahl im 
Mai ist diese Ära unterbrochen worden, da die Wählerinnen und Wähler der CDU die meisten Stimmen 
gegeben haben.

Mit Ines Perrey haben wir erneut eine Bürgermeisterin und 
wir gratulieren ihr und ihrer Partei zu ihrem Wahlerfolg.

Wir wünschen uns, dass alle Mitglieder des neuen Gemein-
derates gut zusammenarbeiten und unabhängig von ihrer 
Parteizugehörigkeit in der Ausübung ihrer Ehrenämter das 
Wohlergehen der Gemeinde in den Vordergrund stellen. 

Die SPD-Fraktion wird weiterhin aktiv daran arbeiten, 
dass Kölln-Reisiek eine liebenswerte Gemeinde bleibt, in 
der man gerne wohnt und in der man sicher sein kann, 
dass darauf  geachtet wird, dass die Folgekosten weiterer 
Investitionen auch bezahlbar bleiben.

Ende des Jahres 2023 wird Kölln-Reisiek schuldenfrei 
sein und wir hoffen, dass auch zukünftig darauf  geachtet 
wird, dass die Gemeinde sich nicht finanziell überfordert. 

Ihre Redaktion der Dorfnotizen

Kölln-Reisiek

SPD 
Kölln-Reisiek informiert
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Bei der Kommunalwahl am 14. Mai 
2023 konnte ich dank Ihrer Stim-
men mein Direktmandat für den 
Gemeinderat gewinnen. Es macht 
mich dankbar und stolz, Ihr Ver-
trauen bekommen zu haben. 
In der konstituierenden Sitzung 
des neu gewählten Gemeinderates 
wurde der Sozialausschuss in den 
Familien- und Sozialausschuss um-
benannt und ich bin zur Vorsitzen-
den gewählt worden. Dies war mein 
Wunsch und nun ist er in Erfüllung 
gegangen.
Bisher gab es zwei Sitzungen, in 
denen mit Engagement und vielen 
guten Ideen, konzentriert und kon-
struktiv in entspannter Atmosphäre 
begonnen wurde, die anstehenden 
Aufgaben anzugehen und zu lösen.
Im Datenschutzrecht gibt es einige 
Veränderungen, deren Umsetzung 
nicht immer ganz einfach ist. So 
können wir leider die Einladungen 
zu Ausfahrten und Weihnachtsfeier 
nicht mehr direkt an Sie liebe Seni-
orinnen und Senioren überreichen. 
Diese Einladungen werden über 
das Amt Elmshorn-Land versendet. 
Wir werden Mittel und Wege finden 
den persönlichen Kontakt zwischen 
Ausschussmitgliedern und unseren 

Mitmenschen stattfinden zu lassen. 
Wir sind nicht glücklich über solche 
Entwicklungen. Aber auch wir müs-
sen gesetzliche Vorgaben berück-
sichtigen und beachten.
Wie seit langem in Kölln-Reisiek 
üblich, können Seniorinnen und 
Senioren im Alter über 80 Jahre 
Busgutscheine erhalten. Wenn Sie 
zu dem Kreis der Berechtigten 
gehören, melden Sie sich bitte bei 
Frau Beate Wegner unter Telefon-
nummer 04121 470608 oder per 
Mail: familie-und-soziales@ko-
elln-reisiek.de.
Jetzt steht erst mal die Weihnachts-
feier für die Seniorinnen und Se-
nioren am 09. Dezember 2023 ins 
Haus, mit den Vorbereitungen wur-
de schon begonnen.
Auch die Planungen für die Senio-
renausfahrt, voraussichtlich im Mai 
2024, wurden bereits begonnen. 
Diese Planungen sind jedoch mit 
größeren Schwierigkeiten verbun-
den als erwartet. Neben den Än-
derungen im Vergaberecht taucht 
als Nachwirkung der Corona-Pan-
demie, ein Mangel an genügend 
großen Räumlichkeiten in der Gas-
tronomie auf. Betriebsschließungen 
und die angespannte Personalsitua-

Der Familien- und Sozialausschuss
hat seine Arbeit aufgenommen  

tion in Restaurants und Gaststätten 
treffen uns hier. Wir bleiben am Ball 
und sind weiterhin zuversichtlich.
Wir werden Sie rechtzeitig über alle 
Vorhaben informieren.
Unsere Sitzungen sind alle öffent-
lich - schauen Sie doch mal rein. Die 
Termine der Sitzungen werden auf  
der Seite www.kölln-reisiek.de unter 
„Wissenswertes“ und dann „Be-
kanntmachungskasten“ veröffent-
licht. Wir freuen uns, Sie begrüßen 
zu können.

Beate Wegner  (SPD)

Vorsitzende Familien- und Sozial-
ausschuss

... an die Freiwillige 
Feuerwehr Kölln-Reisiek!
Im Oktober wurde die Ostseeküste 
von einer Jahrhundertsturmflut ge-
troffen. Deiche brachen durch die 
Wassermassen und viele Orte wur-
den stark beschädigt.
Hilfe wurde benötigt und aus ganz 
Schleswig- Holstein machten sich 
Mitglieder der Feuerwehren auf  den 
Weg Richtung Ostsee. Auch neun 
Kameradinnen und Kameraden 
der Freiwilligen Feuerwehr Kölln-
Reisiek meldeten sich freiwillig und 
halfen vor Ort.
Vielen Dank für den hervorragen-
den Einsatz.
Die Redaktion

Danke!
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... im Mai dieses Jahres wurde das 
Kommunalparlament neu gewählt. 
Viele von Ihnen haben die SPD ge-
wählt. Für dieses entgegengebrachte 
Vertrauen bedanken wir uns ganz 
herzlich. 
Gern wollten wir mit mir als Bür-
germeisterkandidaten weiterhin 
die politische Hauptverantwortung 
tragen und das bisher Geleistete in 
den letzten Jahren für Kölln-Reisiek 
fortführen. In einem engagierten 
Wahlkampf  ohne Empörungsge-
habe, Anschuldigungen und allzu 
steilen Versprechungen haben wir 
mit Ihnen, liebe Bürgerinnen und 
Bürger, über zahlreiche Themen 
diskutiert sowie Ihnen wirklich um-
setzbare Projekte nahegebracht.
Die Wähler haben anders entschie-
den. Die CDU ist mit 7 Sitzen die 
stärkste Fraktion gefolgt von der 
SPD mit 6 Sitzen und den Bündnis 
90/ Die Grünen mit 4 Sitzen.
Sie können sich darauf  verlassen, 

dass wir uns weiterhin mit großem 
Engagement unsere Zeit und unser 
Können für das Wohl der Gemein-
de Kölln-Reisiek einsetzen - gerade 
jetzt - auch in der Opposition.
Die Segel sind gesetzt für die nächs-
ten 5 Jahre!
Wir freuen uns auf  die konstruktive 
Zusammenarbeit in der Gemeinde-
vertretung! 

Ihr 
Uwe Sievers (SPD)

1.Stellvertretender Bürgermeister

Liebe Kölln-Reisiekerinnen, 
liebe Kölln-Reisieker,

Der Ausschuss für Klimaschutz & 
Energie wurde nach der Kommu-
nalwahl auf  Wunsch der CDU und 
der Grünen geschaffen. Als SPD 
sahen wir die Umstrukturierung 
nicht als notwendig an, wurden die 
Themen doch auch vorher schon 
bearbeitet.
Wichtigstes Thema im Ausschuss 
ist aus unserer Sicht zunächst die 
praktische Umsetzung der durch 
die Bundesregierung beschlossenen 
Wärmewende (GEG) unter dem 
Eindruck des Klimawandels und 
des russischen Angriffs auf  die Uk-
raine, der gerade uns in Deutschland 
die Abhängigkeit von importiertem 
Erdgas schmerzhaft vor Augen ge-
führt hat. Für uns als SPD-Fraktion 
ist die Frage, wie die in Berlin ge-
setzten Rahmenbedingungen für 
unsere Gemeinde und unsere Bür-
ger nunmehr möglichst sozialver-
träglich umgesetzt werden können, 
damit unsere Bürger davon profi-
tieren oder zumindest Belastungen 
möglichst gering gehalten werden 
können.
Kölln-Reisiek ist durch die beharr-
liche langjährige Arbeit von Birger 
Paulsen bei den gemeindeeigenen 
Gebäuden hervorragend aufgestellt, 
was Dämmung und Verwendung 
von erneuerbarer Energie angeht. 
In den nächsten Jahren wird jetzt 
der Fokus darauf  liegen, wie wir als 
Gemeinde insgesamt, also vor allem 
in Privathäusern, zukünftig Wärme 
erzeugen bzw. Energie verbrauchen 
werden. 
Auch wird zu prüfen sein, welche 
Potentiale wir im Gemeindegebiet 
möglicherweise für die Produktion 
und Speicherung von erneuerbarer 
Energie haben und ob dies für uns 
jeweils sinnvoll ist. 
Lorenz Mohr (SPD)

Mitglied im Ausschuss für Kli-
maschutz und Energie

Klimaschutz
& Energie
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Auch wenn das Dorffest 
2023 schon etwas zurückliegt, 
möchten wir mit Ihnen einen 
kurzen Rückblick starten.
Der Bingo Abend am Frei-
tag übertraf  alle Erwar-
tungen. Eine vollbesetzte 
Mehrzweckhalle, eine tolle 
Stimmung, motivierte Hel-
fer, eine super Bewirtung 
durch die Sportgemeinschaft 
und ein überragender Ralph 
Schmidt als Moderator. 

Es war einfach nur schön
Am Sonnabendnachmittag stan-
den Sport und Spiel im Mittel-
punkt. Beim Fußballturnier der 
Grundschulkinder und der Schulis 
‚kämpften‘ die Fußballer um Tore 
und Punkte. 
Die Stimmung bei den Zuschauern 
war famos. 
Neben dem Fußballfeld waren vie-
le Spielstationen für das Kinder-
fest aufgebaut. Die Kinder hatten 
viel Spaß und freuten sich über die 
kleinen Geschenke. 
Die leckeren Torten und Kuchen in der Cafeteria vom Freundeskreis 

Ergli fanden reißenden Absatz
Am Samstagabend war Partystim-
mung vor dem Gemeindezentrum.
Kinderdisco,. Gute Musik, Geträn-
ke, leckeres vom Grill. 
Die Stimmung war bis nach Mitter-
nacht super.
Sonntag war rund um das Gemein-

Rückblick Dorffest 2023
dezentrum viel los. 
Oldtimer, Aufführungen 
der Sportgemeinschaft, 
Kinderschminken, Vor-
führungen der Feuerwehr, 
Spiel mit der Jugendfeu-
erwehr und viele andere 
Aktivitäten luden zum 
Mitmachen ein. 
Leckeres vom Grill und das 
große Kuchenbüfett von 
der Jugendfeuerwehr sorg-
ten für das leibliche Wohl. 

Vielen Dank an alle beteiligten 
Vereine und Verbände, an die vie-
len freiwillige Helfern und an alle 
Besucher. Es war wieder ein tolles 
Dorffest!

Den Termin sollten Sie sich 
vormerken. Vom 12.07.-

14.07.2024 findet das Dorffest 
2024 statt.

Elke Kruse (SPD)
Vorsitzende Kulturusschuss
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Nach dem Ergebnis der Kommu-
nalwahl am 14.05.2023 wurden 
Beate Wegner, Elke Kruse und 
Lorenz Mohr direkt in die Ge-
meindevertretung gewählt. Über die 
Wahlvorschlagsliste der SPD  be-
kamen Uwe Sievers, Daniela Ba-
schin und Peter Lindemann ihre 
Sitze im Gemeinderat. Somit ist die 
SPD-Fraktion mit 6 von 17 Sitzen 
die zweitstärkste Fraktion (CDU 7 
Sitze und Bündnis 90 / Die Grünen 
4 Sitze). Die neue SPD-Fraktion 
wählte Peter Lindemann zu ihrem 
Vorsitzenden. Stellvertretender Vor-
sitzender wurde Lorenz Mohr.
Auf  Vorschlag der SPD-Fraktion 
wurde Uwe Sievers in der konstitu-
ierenden Sitzung der Gemeindever-
tretung am 15.06.2023 zum 1. Stell-
vertretenden Bürgermeister gewählt. 
Auch der SPD-Sitz im Amtsaus-
schuss ging an Uwe Sievers. Er wird 
dort von Elke Kruse vertreten.
Drei SPD-Mitglieder wurden von der 
Gemeindevertretung zu Ausschuss-
vorsitzenden gewählt: Peter Linde-
mann (Vorsitzender des Finanz- und 
Verwaltungsausschusses), Elke Kru-
se (Vorsitzende des Kulturausschus-
ses) und Beate Wegner (Vorsitzende 

des Familien- und Sozialausschus-
ses). Stellvertretende Ausschussvor-
sitzende wurden Daniela Baschin 
(Bau- und Planungsausschuss sowie 
Rechnungsprüfungsausschuss) und 
Lorenz Mohr (Ausschuss für Bil-
dung, Jugend und Sport). 
Für die Besetzung der Fachausschüs-
se wird die SPD-Fraktion von den 
bürgerlichen Mitgliedern Sven Jan-
sen, Nadine Kurowitsch, Burk-
hardt Seemann, Barbara Sievers, 
Bernhard Taut und Jann-Thorge 
Thöming unterstützt. Diese bür-
gerlichen Mitglieder werden zu den 
Sitzungen der SPD-Fraktion einge-
laden. 
Für die Fachausschüsse sieht unsere 
Hauptsatzung einen Vertretungspool 
vor. Die sechs gewählten Gemeinde-
vertreterinnen und Gemeindevertreter 
sowie die sechs aktiven bürgerlichen 
Mitglieder und Ilona Lindemann, 
Sergio dos Santos Oliveira, Elischa 
Naumann-Molzen und Ralf  Neid-
hardt können im Falle der Verhinde-
rung eines Ausschussmitgliedes die 
Vertretung übernehmen, sodass eine 
vollständige Beteiligung der SPD in 
den Sitzungen der Fachausschüsse si-
chergestellt ist.

Die SPD-Fraktion
in der neugewählten Gemeindevertretung

Die unten stehende Tabelle zeigt die 
Besetzung der Ausschüsse mit den 
SPD-Gemeindevertreterinnen und   
SPD-Gemeindevertretern sowie mit 
den von der SPD-Fraktion vorge-
schlagenen bürgerlichen Mitgliedern.

Peter Lindemann
Vorsitzender der SPD-Fraktion 

in der Gemeindevertretung 
Kölln-Reisiek

SPD-Ausschussbesetzung in der 
Gemeindevertretung Kölln-Reisiek (Stand: 
31.08.2023)

Mitglied Gemeinde-
vertretung 

Mitglied Gemeinde-
vertretung

Bürgerliches Ausschuss-
Mitglied

Bau- und Planungsausschuss Daniela Baschin Uwe Sievers

Ausschuss für Bildung, Jugend und Sport Lorenz Mohr Nadine Kurowitsch

Familien- und Sozialausschuss Beate Wegner Uwe Sievers Barbara Sievers

Finanz- und Verwaltungsausschuss Peter Lindemann Daniela Baschin

Ausschuss für Klimaschutz und Energie Lorenz Mohr Sven    Jansen

Kulturausschuss Elke   Kruse Jann-Thorge Thöming

Mobilitäts- und Wegeausschuss Uwe Sievers Bernhard  Taut

Rechnungsprüfungsausschuss Daniela Baschin

Umweltausschuss Elke   Kruse Burkhardt Seemann
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Die Vorweihnachtszeit steht ‚vor der 
Tür‘ und damit auch der Lebendige 
Adventskalender in Kölln-Reisiek. 
Der Kulturausschuss organisiert 
den Lebendigen Adventskalender 
und 23 Familien laden wieder ein 
und freuen sich auf  viele Besucher. 
Alle sind eingeladen, egal ob Sie die 
Ausrichter kennen oder nicht. Ge-
nießen Sie eine halbe Stunde lang 
nette Gespräche, gemeinsames Sin-
gen, Heißgetränke und Gebäck. 

Der Abschluss wird am 24.12. mit 
einem Gottesdienst, gehalten von 
der Friedenskirchengemeinde, im 
Gemeindezentrum, gefeiert.
Einen Plan mit den Anschriften der 
Ausrichter hat jeder Haushalt erhal-
ten. Sie finden auch Informationen 
auf  der Kölln-Reisiek-Seite im In-
ternet. 
Viel Spaß beim Lebendigen Ad-
ventskalender. 
Noch ein Tipp: Bitte denken Sie an 
einen Becher für das Heißgetränk.

Lebendiger 
Adventskalender

Wärmeplanung
Der Energiebeirat der Stadtwerke 
Elmshorn besteht aus Vertretern 
der amtsangehörigen Gemeinde, 
dem Werkleiter der Stadtwerke 
Elmshorn und entsprechenden Mit-
arbeitern aus den Fachabteilungen 
(Themenbezogen). 
Die Stadtwerke Elmshorn haben 
über die geplanten Maßnahmen 
für das Jahr 2024 berichtet. In der 
Gemeinde Kölln-Reisiek sind keine 
größeren Maßnahmen geplant.
Das Wärmeplanungsgesetz des 
Bundes ist bisher nicht beschlossen 
und somit können die Gemeinden 
hier noch nicht wirklich tätig wer-
den. Im Wärmeplanungsgesetz ist 
geregelt, was die amtsangehörigen 
Gemeinden in der Wärmeplanung 
darzustellen haben.
Die Stadtwerke, als Netzbetreiber 
und Versorger der umliegenden 

Energiebeirat der
Stadtwerke Elmshorn

Gemeinden, haben zusammen mit 
der Stadt Elmshorn bereits ein In-
genieurbüro mit der Erarbeitung 
einer kommunalen Wärmeplanung 
für das Gebiet der Stadt Elmshorn 
beauftragt. Diese Betrachtung en-
det jedoch nicht an der Stadtgrenze, 
denn die vorhandenen Versorgungs-
leitungen verlaufen auch in die um-
liegenden Gemeinden. Ob sich 
daraus für unsere Gemeinde Syn-
ergieeffekte ergeben, kann zurzeit 
nicht abschließend geklärt werden.
Das weitere Vorgehen der Gemein-
de Kölln-Reisiek kann erst konkreti-
siert werden, wenn das Wärmepla-
nungsgesetz der Bundesregierung 
beschlossen wurde.

Uwe Sievers (SPD)

Mitglied im Amtsausschuss
des Amtes Elmshorn-Land

24/7 
rund um die Uhr

geöffnet

24/7 geöffnet
Sauna & Ruhebereich
Functional Fitness
200m2 Freihantelbereich
kostenloses WiFi

Kursangebot
eigener Frauenbereich
Premium Ausstattung
qualifizierte Trainer
Parkplätze vor der Tür

Beatz Fitness GmbH |Neuenkampsweg 3 | 25337 Kölln-Reisiek
www.Beatz-Fitness.de | Tel.: 04121 - 83 02 500 | info@beatz-fitness.de 

PERSONAL TRAINING

individuelles Training
1:1 Betreuung
maximaler Trainingserfolg

TRAINER & SAUNA ZEITEN:

Mo-Fr: 08 - 13 Uhr & 15 - 20 Uhr
Zu unseren Trainerzeiten ist ein 
Probetraining jederzeit möglich!
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Am 10.09.2023 konnte beim Dorf-
flohmarkt an über 100 Ständen 
geschaut, gefeilscht und gekauft 
werden. In den Garagen oder 
auf  den Grundstücken boten die 
Verkäufer ihre Flohmarktartikel 
an. Hier fanden die Besucher ‚Alles 
was das Herz begehrt‘. Auch am 
Gemeindezentrum waren einige 
Stände aufgebaut. 
Stärken konnten sich die Floh-
marktbesucher am Gemeindezen-
trum. Hier boten die Jugendfeuer-
wehr und der Freundeskreis Ergli, 
Kuchen, Würstchen und Getränke 
an.

Elke Kruse
Vorsitzende Kulturausschuss

Dorfflohmarkt
in Kölln-Reisiek

Hallo 
liebe Kölln-Reisieker,

mein Name ist Benjamin Peters 
und ich möchte mich hiermit kurz 
vorstellen, als zukünftiger Betreiber 
der ehemaligen Schlemmerstube.
Zu meiner gastronomischen Erfah-
rung komme ich durch eine 8jährige 
Tätigkeit im ehemaligen Glacehaus 
sowie 2 Jahre im Casablanca Elms-
horn.
Mein Team und ich haben uns für 
das Lokal, welchen den Namen 
BenTho´s Bistro tragen wird, 
ein Konzept ausgearbeitet, in dem 
es darum geht, deutsche Küche 
zum Teil mit deftiger Hausmanns-
kost wie bei Muttern, aber auch mit 
leichten und modernen Gerichten 
zu beleben.
Dies wird auch in regelmäßigen Ab-
ständen durch verschiedene The-
menabende belebt

Geplant haben wir, tagsüber von 
11:30 - 14:30 Uhr zu öffnen, mit ei-
nem traditionellen Mittagstisch der 
nicht mehr als 5 Gerichte beinhalten 
wird.
Abends, mit den Öffnungszeiten 
von 17:00 - ca. 22:30 Uhr wollen wir 
eine monatlich wechselnde Bistro-
karte aus 12-15 Gerichten anbieten.
Diese wird sowohl ein Süppchen, ei-
nen Salat, beispielsweise das Schnit-
zel mit Bratkartoffeln aber auch eine 
Pasta oder Flammkuchen beinhal-
ten.
Zudem wird es eine Snack-Karte 
zum Feierabend-Bierchen oder nach 
dem Sport geben, die 5-6 Kleinig-
keiten, zum Beispiel einen Käsetel-
ler mit Oliven, eine einfache Bulette 
mit Senf  oder hausgebackenes Brot 
mit Aioli beinhalten wird.
Mit Spannung freuen wir uns, 
Sie ab dem 01.05.2024 in den 

komplett sanierten Räumen des 
BenTho´s Bistro zu begrüßen.

Benjamin Peters 
und sein Gastro-Team.

Benjamin Peters

BenTho´s Bistro
Ab Mai 2024 in Kölln-Reisiek

Die Schießbühne Kölln-Reisiek lädt ein.
Die Schießbühne Kölln-
Reisiek freut sich sehr, alle 
Kinder, Eltern und weitere 
Interessierte zu einem win-
terlichen Theaternachmit-
tag einzuladen! Auf  dem 
Programm steht ‚Auf  zu 
Frau Holle!‘ – ein von Silke 
Ahrens-Rapude verfasstes 
‚winterhartes‘ Märchen in 
Anlehnung an die berühm-
te Erzählung der Gebrüder 
Grimm. Ort: Mehrzweckhal-
le. Die beiden Termine sind 
der 02. und 03. Dezember 
2023, jeweils um 15:30 Uhr, 
Einlass ab 14:30 Uhr. Emp-
fohlen ist das Stück für Kin-
der ab vier Jahren. 

„Auf zu Frau Holle!“
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Während der Gemeinderatswahlen im Mai dieses Jahres haben uns viele Kölln-Reisiekerinnen und Kölln-Reisieker 
gefragt, was die SPD in den letzten Jahren für den Umweltschutz in unserer Gemeinde getan hat.
Verbunden wurde dies z.B. immer wieder mit der Forderung nach einer Streuobstwiese. 
Selbst alteingesessenen Kölln-Reisiekerinnen und Kölln-Reisieker war unbekannt, was in den letzten Jahren für die 
Bürgerinnen und Bürger und den Umweltschutz getan wurde. 
Es ist also an der Zeit, sich auf  unsere Fahrräder zu setzen und eine Fahrradtour durch unser Dorf  zu starten, 
damit wir zeigen können, was in den letzten Jahren geschehen ist. Wir starten unsere Fahrradtour auf  der Köllner 
Chaussee und fahren in Richtung Elmshorn. 

Die ‚alte‘ Streuobstwiese
Unser erster Halt ist unmittelbar an der Kreuzung Wittenberger Straße/Köllner Chaussee. Auf  der rechten Seite 
befindet sich eine Hecke. Dahinter erstreckt sich ein schmaler Streifen Land, auf  dem sich zahlreiche Obstbäume 
befinden. Die Mehrzahl der dort befindlichen Obstbäume wurde am 14. Oktober 2017 in einer großen Pflanzak-

tion von Bürgerinnen und Bürgern gespendet und persönlich ge-
pflanzt. Wie die Überschrift schon verrät, gibt es für Kölln-Reisiek 
mehr als eine Streuobstwiese. Die Streuobstwiesen stehen allen 
Kölln-Reisiekerinnen und Kölln-Reisiekern zur freien Verfügung. 
Wer also Lust hat, kann hier im Herbst selber Obst ernten.
Wir wenden uns nach rechts auf  die Wittenberger Straße in Rich-
tung Horst. Nach ein paar Metern sieht man rechts ein Tor. 
Dies ist der Eingang zur Streuobstwiese der z.Zt. durch ein Schloss 
gesichert ist. Leider war dies notwendig, da die Streuobstwiese in 
der Vergangenheit als Abkürzung missbraucht wurde und es zu 
zahlreichen Beschwerden der Anwohner gekommen ist. 
Die SPD Fraktion wird aber daran arbeiten, den Zugang wieder 

zu erleichtern. Wer auf  die Streuobstwiese will, muss derzeit mühsam über das Tor klettern. Was aber hat eine 
Streuobstwiese mit aktivem Umweltschutz zu tun? 
Alle Bäume sind aktive Kohlendioxidspeicher. Ihr Wachstum entzieht der Luft Kohlendioxid, welches für die 
Erwärmung der Atmosphäre verantwortlich ist. Weiterhin blühen Obstbäume im Frühjahr und liefern den gefähr-
deten Insekten Nahrung. Das ist aktiver Umweltschutz.

Die NABU-Flächen am Krückau-Wanderweg
Wir setzen unsere Radtour auf  dem Fahrradweg an der Wittenberger Straße in Richtung Horst fort. Nachdem 
wir die Krückau überquert haben wechseln wir auf  den Krückau-Wanderweg wieder in Richtung Kölln-Reisiek. 
Etwa auf  der Hälfte des Krückau-Wanderweges befindet sich der Grenzstein der Gemeinde Kölln-Reisiek. Neben 
einer Informationstafel über die Vogelwelt in diesen Breiten hat der Umweltausschuss bzw. der Gemeinderat eine 
Aussichtsplattform errichten lassen. Im Frühjahr und Sommer lässt sich von dort aus die Vogelwelt beobachten. 
Die Fläche, auf  die man blickt, wird vom NABU betreut. Weiter geht es in Richtung Kölln-Reisiek. Kurz bevor 
wir Offenau und Krückau überqueren, befindet sich auf  der linken Seite ein Gatter. Dahinter erstreckt sich eine 
weitere NABU-Fläche. Auf  Anfrage werden durch den NABU geführte Begehungen durchgeführt.

Bürgerwald und die ‘neue’ Streuobstwiese
Wir überqueren nun den Zusammenfluss von Offenau und Krückau und folgen der Straße Stabeltwiete bis zum 
Postcafe am Elmshorner Friedhof. Vor dem Postcafe biegen wir links auf  den gut ausgebauten Schul- und Fahr-
radweg, der parallel zur Köllner Chaussee verläuft, ab. Nach kurzer Fahrstrecke öffnet sich auf  der linken Seite ein 
schmaler Kiesweg. Im Köllner Feld scharf  links halten, also auf  die Straße Am Maisacker zufahren. Am Ende des 
Am Maisacker geht die Straße in einen Kiesweg über. Dem Kiesweg folgen. 

Tour durch Kölln-Reisiek
Bürgerwald, Streuobstwiese und Co.

Aktiver Umweltschutz für Bürgerinnen und Bürger und für die Gemeinde
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Auf  der linken Seite befindet sich 
nach kurzer Zeit der Spielplatz mit 
dem großen Rodelberg. Hinter dem 
Basketballfeld sehen sie den ‚alten’ 
Bürgerwald. Die ersten Bäume wur-
den hier im Jahr 2011 gepflanzt. 
Durch den Bürgerwald führt ein ge-
mähter Grasweg. Sollte dies einmal 

nicht der Fall sein, wenden sie sich bitte an die Gemeinde, damit die Wege 
wieder frei geschnitten werden. 
Wieder zurück auf  dem Kiesweg öffnet sich nach kurzer Strecke auf  der 
linken Seite ein Zaun. Dahinter befindet sich der ‚neue’ Bürgerwald (lin-
ke Seite) und die ‚neue’ Streuobstwiese (rechte Seite). Die ersten Bäume 
wurden hier im Jahr 2015 gepflanzt. Wer etwas aktiv zum Umweltschutz 
beitragen will, kann der Gemeinde einen Laub- oder Obstbaum spenden, 
der dann in seinem Namen im Bürgerwald bzw. auf  der Streuobstweise 
angepflanzt wird.

Die Ausgleichsfläche an der Schutzhütte und die ‚Blühwiese’
Wir folgen nun dem Kiesweg weiter in Richtung Autobahn A23. Der Kiesweg endet an einer Weggabelung, die 
auf  der linken Seite in einen Plattenweg übergeht. Unmittelbar hinter dem Hinweisschild in Richtung Elmshorn 
befindet sich die Schutzhütte, da-
hinter sehen sie eine Ausgleichsflä-
che für Neubaugebiete (für B17 – 
Im Köllner Feld und Roggenkamp). 
Auf  der Ausgleichsfläche können 
sie gelegentlich Kühe weiden sehen. 
Dies ist keine illegale Nutzung der 
Ausgleichsfläche, sondern Teil des 
Nutzungskonzepts, wie es mit der 
unteren Naturschutzbehörde ver-
einbart worden ist. ir folgen jetzt 

dem Plattenweg, in Richtung der 
Straße Stabeltwiete. Der Plattenweg 
macht zuerst eine scharfe Rechts-
kurve um kurz danach scharf  links 
abzubiegen. An dieser Stelle öffnet 
sich der Knick und sie sehen hier 
eine weitere Ausgleichsfläche (für 
B18 – Schulkoppel). 

Hier befindet sich eine 
sogenannte ‚Blühwiese’

Ursprünglich war auch hier eine 
landwirtschaftliche Nachnutzung 
vorgesehen. Es konnte aber in Ver-
handlungen mit der unteren Na-
turschutzbehörde erreicht werden, 
dass auf  der Fläche einheimische 
Blühpflanzen ausgesät werden. Im 
Frühjahr und Sommer dient die 
‚Blühwiese’ als Insektenweide. 

Winter Winter auf dem Uhlenhoff
 KindergeburtstageKindergeburtstage

 winterlich-gemütliches Caféwinterlich-gemütliches Café

 rustikale Räumlichkeitenrustikale Räumlichkeiten
    für Ihre Feier    für Ihre Feier

Familie Reumann • Waldweg 52 • 25337 Kölln-Reisiek
Tel. (04121) 716 13 • Mobil (0173) 2357010 • info@uhlenhoff-reumann.de

Öffnungszeiten Café: Samstag und Sonntag 14.00 - 18.00 Uhr
Landfrühstück sonntags 9.30 Uhr - 12.30 Uhr
An allen Tagen öffnen wir für Gruppen ab 20 Personen auf  Voranmeldung
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An dieser Stelle möchten wir uns noch ausdrücklich bei Marc Hartmann bedanken, der in den vergangen Jahren in 
seiner Freizeit mit viel Einsatz die ‚Blühwiese’ betreut hat.

Das Köllner Moor
Wer noch genug Kondition besitzt, besucht noch das Köllner Moor. Wer keine Lust mehr hat, folgt dem Platten-
weg zurück nach Kölln-Reisiek. Wir kehren an der ‚Blühwiese’ um (!) und fahren zurück in Richtung Schutzhütte. 
Hier biegen wir links auf  den asphaltierten Weg ab. Wir folgen dem asphaltierten Weg unter der Autobahn A23 
hindurch weiter in den Ortsteil Kölln bis der Weg rechts in die Dorfstraße abbiegt. Am Köllner Hof  vorbei (zu 
linker Hand) geht es in Richtung Köllner Chaussee. 
Wer will kann hier einen Abstecher zum Ehrenmal Am Eckerholz machen. Im letzten Jahr wurde der Weg neu 
angelegt. Dabei wurde die Bodenversiegelung durch Zementplatten aufgehoben und durch einen Kiesweg ersetzt.
Wir überqueren die Köllner Chaussee in den Waldweg und folgen ihm, an der Weggabelung Am Eckerholz vorbei, 
bis zur linken Hand ein Plattenweg abbiegt. Wir folgen dem Plattenweg geradeaus und ignorieren alle Abzwei-
gungen. Der Plattenweg geht in 
einen Sandweg und dann in eine 
Grasspurbahn über. Nach ca. 100 
m biegt links, kaum sichtbar, ein 
Feldweg ab, der in Seeth-Ekholt 
endet. Auf  der rechten Seite er-
streckt sich das ‚Köllner Moor’. 
Der Teil an der Grasspurbahn ist 
leider schon mit einem Birken-
wäldchen überwuchert. 
Auch Moore sind wertvolle Koh-
lendioxidspeicher. Vielleicht gelingt es uns in Zukunft, zusammen mit den Besitzern und Nutzern, die Moorfläche 
wieder aufzuwerten und damit wieder in ihren ursprünglichen Zustand zurückzuversetzen.
Hier endet unsere Fahrradtour durch Kölln-Reisiek und wir kehren auf  demselben Weg zurück. 
Wer Interesse an dieser Tour hat, kann sich gerne bei uns melden. Unterwegs können noch viel mehr Informatio-
nen vermittelt werden. Und in Gemeinschaft an der frischen Luft macht die Unternehmung Spaß. Also melden Sie 
sich! - und bei ausreichend Teilnehmern werden wir einen Termin organisieren.

Tour durch Kölln-Reisiek

Burkhardt Seemann
Bürgerliches Mitglied der 
SPD im Umweltausschuss

Bernhard Taut (SPD)
Bürgerliches Mitglied im Mo-
bilitäts- und Wegeausschuss

Wir wünschen allen Kunden 
ein frohes Weihnachtsfest

und
ein gesundes neues Jahr!
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Was macht ein politisches Eh-
renamt aus?
Das politische Ehrenamt bezieht 
sich auf  die freiwillige Teilnah-
me an politischen Aktivitäten und 
Aufgaben. Politische Ehrenämter 
umfassen Positionen, wie Stadt- 
oder Gemeinderatsmitglieder, Bür-
germeisterinnen / Bürgermeister, 
Vorstandsmitglieder von Parteien, 
Mitglieder von Ausschüssen und 
Kommissionen und vielem mehr.

Wie hoch sind der Zeitaufwand 
und die Verantwortung?
Das politische Ehrenamt erfordert 
häufig einen erheblichen Zeit- und 
Energieaufwand. Ehrenamtliche 
Politikerinnen und Politiker müssen 
oft regelmäßig an Sitzungen, Ver-
sammlungen und Veranstaltungen 
teilnehmen.

Wie kann ich ein politisches Eh-
renamt ausüben?
In vielen Fällen werden ehrenamtli-
che politischen Mandatsträgerinnen 
und Mandatsträger durch Wahlen 
gewählt. Dies erfordert eine Kandi-
datur, den Wahlkampf  und die Un-
terstützung der Wählerinnen und 
Wähler. Die politische Arbeit kann 
nicht allein von den Vertreterinnen 
und Vertretern, die bei der Kom-

munalwahl direkt oder über die Lis-
te gewählt worden sind, gestemmt 
werden. Die Gemeindeordnung 
lässt daher zu, dass die Parteien so-
genannte ‚Bürgerliche Mitglieder‘ in 
die Ausschüsse entsenden können. 
Diese Menschen sind dadurch zwar 
nicht Mitglied der Stadt- oder Ge-
meindevertretung, können aber im 
Ausschuss gleichberechtigt mit den 
Stadt- oder Gemeindevertreterinnen 
und Gemeindevertreter politisch 
mitarbeiten. Das politische Ehren-
amt spielt eine wichtige Rolle im de-
mokratischen Prozess, da es den Bür-
gerinnen und Bürgern ermöglicht, 
aktiv an politischen Entscheidungen 
teilzuhaben und ihre Interessen zu 
vertreten.

Was habe ich davon?
Das politische Ehrenamt bietet Dir 
die Möglichkeit, positive Verände-
rungen in der Gemeinschaft vor-
anzutreiben, politische Fähigkeiten 
und Kenntnisse zu entwickeln, ein 
Netzwerk aufzubauen und einen 
Beitrag zur Demokratie zu leisten.
Wir kümmern uns liebevoll um un-
ser Ehrenamt, sind mit vollem Her-
zen dabei und geben unsere Begeis-
terung gerne an andere weiter. Sei 
ein Teil von uns, lass dich mitreißen. 

Ehrenamt für die Demokratie
„Weil du mitreden kannst!“

Spreche uns gerne jeder-
zeit an!

„Der beste Weg, die Zukunft vor-
auszusagen, ist sie zu gestalten“ 

(Willy Brandt)

Daniela Baschin (SPD)
Mitglied der Gemeindevertretung

Janina Stiel (SPD)
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Marschlande
Im Jahr 1580 lebte die Bäuerin Abelke 
Bleken nach dem Tod ihrer Eltern allei-
ne auf dem Hof in Ochsenwerder und 
bewirtschaftet diesen sehr ertragreich. 
Leider war das damals vielen Leuten im 
Dorf ein Dorn im Auge, Frauen durften 
nicht zu selbständig und unabhängig sein. 
Als eine Sturmflut den Deich vor Abel-
kes Hof beschädigt, ist sie laut Gesetz 
dazu verpflichtet, ihn wieder instandzu-
bringen, doch dann beginnt eine Intrige 
gegen sie, die es unmöglich macht, dem 
nachzukommen und ihr droht die Pfän-
dung ihres Hofes. 

Fast 500 Jahre später stößt Britta Stoever, 
die vor Kurzem mit ihrer Familie aus 
Hamburg in die Marschlande gezogen 
ist, auf die Lebensgeschichte Abelke Ble-
kens und taucht in ihr Schicksal ein. Sie ist 
erschüttert, wie ungerecht mit Frauen im 
16. Jahrhundert umgegangen wurde und 
stellt gleichzeitig Parallelen zu sich und 
ihrer Tochter fest, was sie ihr bisheriges 
Leben überdenken lässt.
Jarka Kubsova hat nach „Bergland“ 
wieder einen aufwühlenden Roman 
über starke Frauen geschrieben. Die 
Geschichte hat mich sehr mitgeris-
sen, das Schicksal der Abelke Bleken 
beruht auf  wahren Begebenheiten 
und ist von der Autorin sehr fundiert 
recherchiert. Ein wichtiges Buch zum 
Thema Hexenverfolgung, das noch 
lange nach dem Lesen nachwirkt!

Büchertipps 11/2023
Jarka Kubsova
ISBN-10 : 3103974965
ISBN-13 : 978-3103974966

Hildur - Die Spur im Fjord
Im Nordwesten Islands geht es für die 
Kommissarin Hildur normalerweise ru-
hig zu. Jeder kennt hier jeden, viel Kri-
minalität gibt es zum Glück nicht. Und 
doch verschwanden Hildurs Schwestern 
vor 25 Jahren spurlos, was diese immer 
noch nicht überwunden hat. Hildur ist 
sich sicher, dass die beiden damals einem 
Verbrechen zum Opfer gefallen sind und 
hofft, irgendwann eine Spur zu finden, 
die das Verschwinden aufklärt.
Als nach einer Lawine ein Toter gefun-
den wird, der allerdings vorher ermordet 
wurde, gibt es für Hildur und ihren neu-
en Kollegen Jakob aus Finnland plötzlich 
viel zu tun. Denn schnell bleibt es nicht 
bei diesem einen Opfer.

Die neue Krimireihe von Satu Rämö 
hat mich sofort überzeugt. Eine starke 
Hauptfigur, eine mitreissende Handlung, 
sowie die markante Atmospäre Islands 
machen diesen Krimi zu einem spannen-
den Lesevergnügen!

Satu Rämö
ISBN-10 : 345342817X
ISBN-13 : 978-3453428171

Das Klugscheißerchen 
Tina und Theo Theufel sind vor 
Kurzem mit ihrer Familie in ein 
altes Haus gezogen und spielen zu 
gerne auf  dem Dachboden, was 
ihnen allerdings eigentlich von den 
Eltern verboten wurde. 

Eines Tages entdecken sie dort ein 
kleines Männchen mit großer Klap-
pe, ein waschechtes Klugscheißer-
chen, das behauptet, nur für seines-
gleichen sichtbar zu sein. Das bringt 
die beiden Kinder auf  eine grandi-
ose Idee. Sie wollen herausfinden, 
ob auch die Eltern das Klugschei-
ßerchen sehen können und gehen 
eine Wette ein. 
Marc-Uwe Kling ist wieder ein wun-
derbar lustiges Kinderbuch für alle 
großen und kleinen Klugscheißer 
gelungen, ein Vorlesespaß ab 6 Jah-
ren und für die ganze Familie!

Marc-Uwe Kling
ISBN-10 : 3551522820
ISBN-13 : 978-3551522825

Elischa Naumann-
Molzen  (SPD)
Mitarbeiterin in der Bucherei Lenz 
(Barmstedt)
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Im Herbst findet seit vielen Jahren 
der Erntedanknachmittag in Kölln-
Reisiek statt. In diesem Jahr luden 
viele Aussteller, Vereine und Ver-
bände und die Gemeinde am 24.09. 
zum Erntedanknachmittag ein. Der 
Kulturausschuss der Gemeinde über-
nahm die Organisation. Mit einem 
plattdeutschen Gottesdienst, gehalten 
von Herrn Pastor Klaas und Herrn 
Liebmann, begann der Nachmittag. 

Vor dem Zukunftskindergarten wa-
ren Stände mit regionalen Erzeug-
nissen, wie Obst, Gemüse, Brot und 
Meiereiprodukten, Pflanzen und 

Erntedanknachmittag - ein schöner Tag!
vielem mehr, aufgebaut. Die Be-
sucher konnten nach Herzenslust 
schauen und kaufen. Der Stand der 
Jägerschaft fand regen Zuspruch 
und der selbst gepresste Apfelsaft 
war lecker. Der Uhlenhoff  bot Le-
ckeres vom Grill an. In der Cafete-
ria auf  dem Schulhof  gab es leckere 
selbstgebackene Torten und Ku-
chen. Vielen Dank an die fleißigen 
Bäcker vom Bauernverband und 
Kleingartenverein. 

Auch an die Kinder wurde am Ern-
tedanknachmittag gedacht. Die 
Spieliothek Mobil war mit Groß-

spielgeräten vor Ort. Das Team 
der Lebenshilfe bastelte mit den 
Kindern. Der Modelleisenbahnclub 
(MEC Kölln-Reisiek) hatte seine 
Anlage in der Schule aufgebaut. 
Jung und Alt hatten hier ihren Spaß. 
Sportlich ging es in der Schulsport-
halle und auf  dem Minifußballplatz 
zu, die Sportgemeinschaft hatte zu 
Mitmachaktionen eingeladen. Auch 
der Tennisverein hatte Geschick-
lichkeitsspiele aufgebaut. Höhe-
punkt für die Kinder ist am Ernte-
danknachmittag die Trecker Parade. 
Viele geschmückte Fahrräder, Roller 
und Trettrecker gaben ein wunder-
schönes Bild ab.

Alle waren sich einig, es war ein 
schöner Tag. Vielen Dank an alle 
Beteiligten und Helfer.

Elke Kruse (SPD)
Vorsitzende Kulturausschuss
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Bunt gestrichene Holzbuden, Lich-
terketten, Punsch, Leckereien, Kaf-
fee und selbstgebackene Kuchen, 
Stände mit Kunsthandwerk - das 
alles gehört zur Veranstaltung Win-
terleuchten.

Am 05.11.2023 war es wieder so 
weit, zwanzig Aussteller und die Ge-
meinde Kölln-Reisiek luden am und 
im Gemeindezentrum zum Winter-
leuchten ein. 
Eine Veranstaltung mit ganz viel 
Atmosphäre. Vor dem Gemeinde-
zentrum und auf  den angrenzenden 
Parkplätzen waren die bunten Holz-
buden aufgebaut. 

Winterleuchten
Dekoratives, Schokolade, Seife, Ge-
stecke und vieles mehr konnten die 
zahlreichen Besucher bewundern 
und kaufen. 
Im Gemeindezentrum befanden 
sich weitere Stände mit Kunsthand-
werk. 

Hier lud auch die Cafeteria vom 
Freundeskreis Ergli mit leckeren 
selbstgebackenen Torten und Ku-
chen die Besucher zum Verweilen 
ein. 

Zum Winterleuchten gehörte auch 
leckerer Punsch, den die Besucher 
bei den Skifreunden Kölln-Reisiek 
und dem Freundeskreis Ergli genie-

ßen konnten.
Alle Besucher und Aussteller waren 
sich am Ende des Tages einig, Win-
terleuchten ist und bleibt eine Ver-
anstaltung mit ganz viel Atmosphä-
re und ist wunderschön.
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Jugendbegegnung 2023 
„Ērgļi & Kölln-Reisiek“

Nach einer langen Pause fand wieder 
eine Begegnung zwischen Jugend-
lichen aus Ērgļi und Kölln-Reisiek 
statt. Zweck dieser Veranstaltungen 
ist es, die Traditionen und Lebens-
weisen des jeweils anderen Landes 
kennenzulernen. 
In diesem Sommer wurde die Schule 
in Ērgļi vom 03. bis zum 10. August 
wieder zum Treffpunkt junger Men-
schen. Daran teilgenommen haben 
acht deutsche Jugendfeuerleute, drei 
Betreuer und der Vorsitzende des 
Freundeskreises Ērgļi, Harm Müns-
ter, sowie zwölf  junge Leute der let-
tischen Jungen Garde aus Ērgli. Das 
Camp wurde vom Ausbilder Ēriks 
Bukovskis und der Leiterin des Mul-
tifunktionszentrums Eva Lasmane 
geleitet. 
Zur offiziellen Begrüßungsfeier ka-
men neben dem Organisationsteam 
und der Gemeindevorsteherin Elita 
Ūdre auch Vertreter des Gesamt-
gemeinderats in Madona sowie der 
örtlichen Institutionen.
Während der Begegnung gab es ver-
schiedene Aktivitäten, durch die die 
deutschen Gäste Land und Leute 
kennenlernten. Neben sportlichen 
Elementen wie einen Orientierungs-
lauf  in Ērgļi und Discogolf  stan-
den auch kulturelle Dinge, wie der 
Besuch des Gehöftes ‚Braki‘ und 
der örtlichen Feuerwache, auf  dem 
Programm – immer verbunden mit 
Aktivitäten.
Ein Tagesausflug führte die Grup-
pe unter anderem an den Ursprung 
der Partnerschaft zwischen Ērgļi 
und Kölln-Reisiek, nämlich in die 
ehemalige deutsche Kolonie Hir-
schenhof  (heute Irši). Ihre Kreati-
vität konnten die Jugendlichen beim 
Bemalen von T-Shirts oder beim 
Herstellen von Schlüsselanhängern 
unter Beweis stellen.  
Abends traf  man sich in der Schul-

aula zur Disco oder auch für Karao-
ke- und Kinovorführungen. 

Am letzten Abend herrschte auf  
der Abschlussfeier die einhellige 
Meinung, dass diese Woche viel zu 
schnell vergangen war und sich alle 
Teilnehmer unbedingt wiedertreffen 
müssen. 

Mit besten Grüßen an alle Bürge-
rinnen und Bürger in Kölln-Reisiek 
wurde die Gruppe am nächsten 
Morgen von der Gemeindevorste-
herin Elita Ūdre verabschiedet.
In der Zwischenzeit haben die Pla-
nungen für die nächste Jugendbe-
gegnung begonnen, diese wird in 
der ersten Augustwoche 2024 in 
Kölln-Reisiek stattfinden.
Außerdem wird der Freundeskreis 

Partnerschaft mit Ērgļi 
Ērgļi im nächsten Jahr sein 25-jähri-
ges Bestehen feiern. 

Wir laden schon jetzt alle Kölln-Rei-
siekerinnen und Kölln-Reisieker ein, 
an den verschiedenen Aktionen, die 
wir planen, teilzunehmen. 

Harm Münster
Vorsitzender des Freundes-
kreises Ergļi
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Die Idee, für das Blutspenden in 
unserer Gemeinde Werbung zu ma-
chen, und auch Blutspendeaktionen 
in unserer Gemeinde stattfinden zu 
lassen, entstand parteiunabhängig 
1998 aus den Reihen des Kölln-Rei-
sieker Sozialausschusses. 
Treibende Kräfte in dieser Anfangs-
zeit waren vor allem Doris und 
Volker Timm, Ingrid und Jürgen 
Wemmel, Hiltrud Kay, Helga Hol-
dingsgard, Sigrid und Hermann Pin-
gel. 
Die Grundidee der Zusammenarbeit 
mit dem DRK ist, damals und auch 
heute, Blutspendetermine in öffent-
lichen Gebäuden unserer Gemeinde 
zu ermöglichen und das DRK bei 
der Planung und Durchführung zu 
unterstützen. 
Alle Blutspenderinnen und Blut-
spender werden zudem vom Hel-
fer-Team mit einem kostenlosen, 
vielfältigen und wohlschmeckenden 
Imbiss versorgt.
Alle Teammitglieder haben sich von 
Beginn an abgesprochen, die Le-
bensmittelkosten für diesen lecke-
ren, selbstgefertigten Imbiss durch 
Verzicht auf  Aufwandsentschädi-
gungen des DRK zu tragen.
Das Modell führte umgehend zu ei-
ner Win-Win-Situation und großen 

Erfolgen. Durch das leckere kulinari-
sche Rahmenprogramm konnten vie-
le Blutspenderinnen und Blutspender 
gewonnen werden. 
Seit 1998, auch in den Jahren der 
Corona-Pandemie, fanden in Kölln-
Reisiek viermal jährlich Blutspende-
Veranstaltungen durch das DRK 
statt, bei denen fast immer mehr 
als 100 Blutspenderinnen und Blut-
spender begrüßt werden konnten.
Seit 1998 waren ca. 11.000  Bürge-
rinnen und Bürger bereit, ihr Blut in 
Kölln-Reisiek zu spenden und damit 
vielen Kranken sowie Verletzten zu 
helfen.
In vielen Jahren überstieg die Sum-
me der Einnahmen durch Verzicht 
auf  Aufwandsentschädigungen den 
Finanzbedarf  für die Verköstigung, 
so dass regelmäßig Erlöse für ge-
meinnützige Spenden übrig blieben. 
Unter anderem konnten im Laufe 
der Jahre die Jugendfeuerwehr, die 
SG Kölln-Reisiek, der Tennisclub 
Kölln-Reisiek, die Flüchtlingshilfe 
für ukrainische Kinder, die Kölln-
Reisieker Grundschule, die Kölln-
Reisieker Kindergärten und die 
Partnergemeinde Ergli finanziell 
unterstützt werden, teilweise auch 
mehrfach, meist mit durchaus grö-
ßeren Beträgen. Auch für die Erd-

25 Jahre Blutspenden
in Kölln-Reisiek

bebenopfer in der Türkei/Syrien 
wurde eine Spende überwiesen.
Von 1998 an hatte Doris Timm die 
Leitung der Blutspendegruppe inne, 
die sie 2019 an Beate Wegner abgab. 
Seit dieser Zeit hat es sich eingebür-
gert, die Helfergruppe als „Kölln-
Reisieker Vampire“ zu bezeichnen, 
was inoffiziell auch vorher schon 
üblich geworden war.
Derzeit engagieren sich 16 Helferin-
nen und Helfer bei den „Vampiren“. 
Die Altersstruktur erfordert mittel-
fristig, wie so oft, eine Verjüngung. 
Interessierte sind immer gerne ge-
sehen!

Beate Wegner  (SPD)

Leiterin der Kölln-Reisieker  
‚Vampire‘
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Am Sonntag, den 10.09.23, war der 
Ortsverein der SPD Kölln-Reisiek 
beim Dorfflohmarkt der Gemein-
de wieder mit einem Stand vor dem 

Dorfflohmarkt 2023 
„Wir waren wieder dabei!“

Gemeindezentrum vertreten. 
Unsere ‚Verkäuferinnen‘ und ‚Ver-
käufer‘ haben dort Sachspenden der 
Mitglieder des Ortsvereins für den 

guten Zweck angeboten. Käuferin-
nen oder Käufer, die unter den An-
geboten etwas Interessantes gefun-
den hatten, zahlten nach eigenem 
Ermessen. 
Allerdings wurde der Kaufbetrag 
oft von ihnen selbst erhöht, als klar 
wurde, dass mit diesem Geld der 
Kinderschutzbund Elmshorn unter-
stützt werden sollte. 
Am Samstag, den 16.09.2023, konn-
ten die Spendendosen dem Vorsit-
zenden des Vereins, Herrn Claas 
Schmidt-Riese, überreicht werden. 
Noch am gleichen Tag lag das Zähl-
ergebnis vor:
In den Spendendosen befanden sich 
annähernd 200 €. Von dem Geld 
möchte der Verein für bedürftige Kin-
der Winterschuhe kaufen, eine gute 
Idee – wie wir finden!

www.janus.itzehoer-vl.de

Farmers Ring 5, 25337 Kölln-Reisiek

Vertrauensfrau 
» Benita Janus

janus@itzehoer-vl.de
» 04121 4504703 

Immer
gut beraten
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Nach 8 Jahren war es wieder an der 
Zeit. Im Juli 2023 erfolgte die nächs-
te notwendige Aktualisierung auf  
die neueste Joomla Version. Diese 
wurde von unserem Webmaster der 
Internet-Seite Kölln-Reisiek, Herrn 
Michael Krüger, durchgeführt. 
Umgestellt wurde von der Version 
3.3 auf  die Version 4.3. Mit der Ein-
führung der neuen Software wurde 

Neues Aussehen der 
Internet-Seite Kölln-Reisiek

Wussten Sie, dass es eine Straßen-
reinigungssatzung der Gemeinde 
Kölln-Reisiek gibt?
Offiziell heißt sie: Satzung über die 
Straßenreinigung und über die Erhe-
bung von Gebühren für die Straßenrei-
nigung. Hier wird in unterschiedlichen 
Paragraphen die Reinigungspflicht der 
Gemeinde aber auch die Übertragung 
der Pflichten auf  die Bürger geregelt.

Im Paragraph 1 geht es um den Ge-
genstand der Reinigungspflicht, der 
Paragraph 2 regelt die Übertragung auf  
die Bürger und der Paragraph 3 regelt 
Art und Umfang der Reinigungspflicht. 
Dieser Paragraph ist für uns alle der 
Wichtigste. Er beschreibt, welche 
Fahrbahnen und Gehwege von Ab-
fällen, Laub sowie wildwachsenden 
Kräutern in welcher Zeit zu reinigen 

Straßenreinigung

sind. Ebenso wird hier geregelt, wie 
im Winter die Gehwege sowie die 
Fahrbahnen von Eis und Schnee zu 
befreien sind. 
Diese Regelungen sind für den be-
vorstehenden Winter besonders 
wichtig, zum Beispiel, dass die Geh-
wege vollständig von Schnee und 
Eis zu befreien sind. Wenn keine 
Gehwege vorhanden sind, muss die 
halbe Straße geräumt oder gestreut 
werden. Weiterhin werden die Zei-
ten der Räumung aufgezeigt.
Kölln-Reisiek ist ein schönes Dorf  
und wir alle können dazu beitragen, 
dass es lebens- und liebenswert bleibt. 
Wenn Sie sich weiter über diesen 
Paragraphen informieren möch-
ten, können Sie dies über das Amt 
Elmshorn Land, Gemeinde Kölln-
Reisiek im Internet tun. 
Die gesamte Satzung steht im Inter-
net unter:

www.koelln-reisiek.de, dann 
„Wissenswertes“ und dann „Sat-
zungen“ anklicken, zur Verfügung.

gleichzeitig eine Änderung des Er-
scheinungsbildes durchgeführt. 
Was ist Joomla? Joomla ist ein frei-
es „Content Management System“ 
(kurz: CMS) zur Erstellung und 
Verwaltung von Webseiten. Ein 
Content-Management-System - zu 
Deutsch „Webseiten-Redaktions-
system“ - ermöglicht es dem Nut-
zer, die Inhalte einer Webseite ohne 

Programmierkenntnisse zu pflegen.
An dieser Stelle ein herzliches 
DANKE an Herrn Michael Krüger 
für die vielen investierten Stunden. 
DANKE für das große Engage-
ment, die Webseite Kölln-Reisiek 
immer auf  dem neuesten techni-
schen Stand zu halten.

Die Redaktion
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Das mit Abstand wichtigste Projekt 
aus Sicht des Gemeinderates, aber 
auch aus Sicht betroffener Eltern 
und Kinder, ist der Bau des Kinder-
gartens Blühwiese.  Wie in einem 
anderen Artikel dieser Dorfnotizen-
Ausgabe beschrieben, wurde bereits 
in der letzten Legislaturperiode viel 
Vorarbeit von den damaligen Mit-
gliedern des Bau- und Planungsaus-
schusses und den Mitgliedern des 
Bildungsausschusses geleistet.
Die einstmals geschätzten Kos-
ten von 4,7 Millionen Euro (Stand 
03/2022) stiegen zwischenzeitlich 
auf  knapp 6 Millionen Euro an. 
Bei einer gemeinsamen Sitzung des 
Bau- und Planungsausschusses so-
wie des Finanz- und Verwaltungs-
ausschusses wurden viele Aspekte 
und Punkte diskutiert. Es wurden 
einige Einsparpotentiale ermittelt 
und Prüfaufträge an das Amt erteilt. 
Mit Unterstützung des Amtes soll 
auch intensiv nach Fördermöglich-
keiten gesucht werden. Mögliche 
Förderungen könnten sein: Die Kita 
Bauförderung des Kreises Pinne-
berg, Förderung für ein Gründach 
oder auch für Energieeffizienz bei 
Neubauten.
Zwischenzeitlich konnte die Raum-
planung final mit dem neuen Träger 

Dibber abgestimmt und im Ge-
meinderat beschlossen werden. Ein 
wichtiger Meilenstein. Weitere Pla-

nungsleistungen wurden beauftragt. 
Auch im Bereich Gaststätte geht es 

Aktuelles aus dem 
Bau- und Planungsausschuss

Bardtke-Gebäude-Service
Service rund ums Haus:
•   Unterhaltsreinigung
•   Glasreinigung
•   Treppenhausreinigung
•   Hausmeisterservice
•   Schmutzfangmattenservice
•   Hygiene/Sanitärartikel
•   Schnee- und Eisbeseitigung

 Toschlag 33 A – 25337 Kölln-Reisiek
  Fax (04121) 470084 – E-Mail: frank-bardtke@t-online.de

Telefon (04121) 470083

voran. Die Gaststätte als Ort der 
Geselligkeit und als Plattform zum 
Austausch, ist der Mittelpunkt der 
örtlichen Dorfgemeinschaft und 
deshalb aus unserer Sicht unbedingt 
erhaltenswert. Nachdem der Päch-
ter der Schlemmerstube aus Alters-
gründen den Betrieb der Gaststätte 

zum Ende des 
letzten Jahres 
eingestellt hatte, 
werden nun zeit-
nah Umbau- und 
Renovierungs-
maßnahmen der 
Räumlichkeiten 
durchgeführ t . 
Zukünftig wird 
es hier auch un-
ter anderem eine 
barrierefreie Toi-
lette geben.  
Ebenso sind die 
Gespräche mit 
möglichen neu-
en Pächtern po-
sitiv verlaufen. 
Ein neuer Päch-
ter wurde aus-
gewählt und die 
finalen Abstim-
mungsgespräche 
und Vertrags-
verhandlungen 
laufen. So hof-
fen wir, dass die 

Gaststätte bald wieder ihren Betrieb 
aufnehmen kann und der Wiederer-
öffnung nichts im Wege steht. 

Daniela Baschin (SPD)

Mitglied im Bau- und Planungs-
ausschuss
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... am 27.06.2023 
Die Jahreshauptversammlung des 
SPD-Ortsverein Kölln-Reisiek fand 
wieder spät im Jahr statt. Wegen der 
Kommunalwahl wurde für die Ver-
sammlung bewusst ein Zeitpunkt 
nach den Wahltermin gewählt. Nach 
der Begrüßung durch den Vorsit-
zenden Bernhard Taut fand, wie es 
lange Tradition ist, die Ehrung von 
Mitgliedern statt. Daniela Baschin 
(Stellvertretende Vorsitzende) und 
Beate Wegner (Mitgliederbeauftrag-
te) ehrten Susanne Taut für 15 Jah-
re Mitgliedschaft in der SPD und 
überreichten neben der Ehrenur-
kunde zusätzlich als Geschenk eine 
Flasche Wein. 

Nach dem Bericht des Vorsitzen-
den über die zahlreichen Aktivitä-
ten in den letzten 6 Monaten folgte 
der Bericht des Kassenwartes Sven 
Jansen. Der Kommunalwahlkampf  
hatte doch erhebliche Folgen für 
das ‚Vermögen‘ des Ortsvereins. 
3 Ausgaben der Dorfnotizen, Pla-
kate, Flyer und viele gut besuchte 
Wahlveranstaltungen wurden aus 
der Kasse des Ortsvereins bezahlt. 
Karin Röder, unsere 1. Kassenprü-
ferin, berichtete im Anschluss über 
die Kassenprüfungen. In wohl über-
legten Worten stellte sie die hervor-
ragende Kassenführung heraus und 
bat im Anschluss um Entlastung 
des Kassenwartes und des gesamten 
Vorstandes. Diese erfolgte einstim-
mig. 
Die anschließenden Wahlen liefen 
ohne Probleme. Einstimmig wieder-

gewählt wurden: 
Bernhard Taut - 1. Vorsitzender, 
Sven Jansen - Kassenwart,
Beate Wegner - Schriftführerin und 
Mitgliederbeauftragte,
Gudrun Jenß - 1. Beisitzerin
Susanne Taut -  3. Beisitzerin.
Ebenfalls einstimmig wurde Jürgen 
Wemmel zum 1. Kassenprüfer ge-
wählt. Zwei Nachwahlen waren not-
wendig: Zum 4. Beisitzer wurde 
Uwe Sievers und zum 2. Kassen-
prüfer Ralf  Neidhardt - ebenfalls 
alles einstimmig – gewählt.

Allen Gewählten: Herzlichen 
Glückwunsch!!! 

Nach den Wahlen, den Vorstand 
des Ortsvereins betreffend, folgte 
noch ein Wahlgang, um 
die Delegierten für die 
Vorbereitung der Euro-
pawahl zu bestimmen. 
Auch hier gab es keine 
Überraschungen. Als 
Delegierte wurden ge-
wählt: Daniela Baschin, 
Lorenz Mohr und Bern-
hard Taut.
Im Anschluss berichte-
te Lorenz Mohr, stell-
vertretender Fraktions-
vorsitzender, aus der 
SPD-Fraktion des neu-
en Gemeinderates und 
dem sehr guten Zusam-
menhalt aller. 
Es wurde ein kleiner 
Ausschnitt aus der bis-
herigen Arbeit der neu 
aufgestellten Fraktion 

SPD-Ortsverein Jahreshauptversammlung 
vorgestellt. Er schloss seine Ausfüh-
rungen mit den Worten: „Wir haben 
Lust auf  Politik und werden unsere 
Ziele voranbringen.“ 
Die letzten Themen des Abends 
waren die Veranstaltungsvorschau 
für die kommenden Monate und 
Informationen von allgemeinem In-
teresse. Als dann zu später Stunde 
die Versammlung für beendet er-
klärt wurde, hatten noch nicht alle 
Mitglieder Lust, gleich und sofort 
nach Hause zu gehen. Es wurde in 
vertrauten Kreisen noch ein wenig 
weiter diskutiert.

Bernhard Taut
Vorsitzender SPD-Ortsverein 
Kölln-Reisiek.
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Vorstand SPD-Ortsverein 



22

Finanz- und Verwaltungsausschuss
-  Aufgaben  - 

Die Gemeindevertretung hat zur 
Vorbereitung ihrer Beschlüsse 
Fachausschüsse gebildet und de-
ren Aufgaben, Mitgliederzahl und 
Besetzung bestimmt. Einer dieser 
Ausschüsse ist der Finanz- und Ver-
waltungsausschuss. Ihm gehören 
sieben Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter nach dem Stär-
keverhältnis der Fraktionen in der 
Gemeindevertretung an.
Der Finanz- und Verwaltungsaus-
schuss berät alle Angelegenheiten 
finanzieller Art vor und muss in der 
Gemeindevertretung Bericht erstat-
ten. Nach der Hauptsatzung der 

Gemeinde Kölln-Reisiek wird das 
Aufgabengebiet des Finanz- und 
Verwaltungsausschusses wie folgt 
beschrieben:
- Finanzwesen 
- Steuer- und Abgabewesen 
- Satzungsvorbereitungen 
- Rechtsangelegenheiten 
- Grundstücksangelegenheiten 
- Koordinierung der Ausschuss-
angelegenheiten 
- Koordinierung der Ortsplanung 
- Personalangelegenheiten

Peter Lindemann (SPD)

Vorsitzender 
Finanz- und Verwaltungsausschuss

Das Projekt Kita Blühwiese liegt 
nicht nur allein der CDU am Herzen, 
sondern ist für unsere Gemeinde von 
besonderer Bedeutung. Deshalb setzt 
sich auch die SPD Kölln-Reisiek seit 
Jahren für diese Kita ein.
Vor der Wahl war die SPD Kölln-
Reisiek die treibende Kraft bei 
der Planung. Mit Herzblut hat der 
damalige Bau- und Planungsaus-
schuss-Vorsitzende Birger Paulsen 

all seine Kraft eingesetzt, das Best-
mögliche zu erreichen. Die SPD-
hatte bereits mehrere Entwürfe für 
die Kita Blühwiese vorgelegt. Auf  
Grund der finanziellen Größe des 
Projektes wollte Birger Paulsen das 
Vorhaben nur mit der Zustimmung 
aller im Gemeinderat umsetzen.
Das ist leider bis zum Ende der 
Wahlperiode nicht mehr gelungen.
Insbesondere aber warten die be-

troffenen Eltern und Kinder auf  
diese zusätzlichen Kita-Plätze – es 
ist somit vor allem ihr Herzenspro-
jekt in Kölln-Reisiek. Deshalb be-
grüßt die SPD Kölln-Reisiek das 
herausgearbeitete Einsparpotential 
bei den Kosten für den Bau. Jede 
Reduzierung der Kosten senkt die 
Zinskosten für einen Kredit, der 
von der Gemeinde zur Realisierung 
des Baus aufgenommen werden 
muss. Diese Zinskosten werden den 
Haushalt der Gemeinde viele Jahre 
stark belasten. Der Kita-Bau darf  
die Gemeinde aber nicht jedes fi-
nanziellen Spielraums berauben.
Wir würden uns freuen, wenn eine 
weitere Senkung der Kosten durch 
konstruktive Gespräche möglich wird. 
Wichtig ist der SPD Kölln-Reisiek vor 
allem der folgende Aspekt: Ausrei-
chend Kita-Plätze schaffen! Und auch 
in der Zukunft finanziell handlungsfä-
hig für weitere Aufgaben bleiben.

Ihre
SPD Kölln-Reisiek

Kita Blühwiese
Das Herzensprojekt für die betroffenen Eltern und Kinder!
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Die Spieliothek mobil in 
Kölln-Reisiek braucht 

Verstärkung
Die Spieliothek mobil gibt es seit 
Jahrzehnten in Kölln-Reisiek. In den 
Räumen der Grundschule Kölln-
Reisiek können sich alle 14 Tage,  
Dienstags von 14:30-16:30 Uhr, 
Kinder und Erwachsene kostenlos 
für 4 Wochen Spiele ausleihen oder 
vor Ort ausprobieren. 
Die Spieliothek mobil verfügt über 
300 Spiele und Spielzeug für alle 
Altersgruppen, auch für Kleinstkin-
der und Erwachsene stehen Spiele 
zur Verfügung. Ein ehrenamtliches 
Team bastelt an den Nachmittagen 
mit den Kindern. Dieses Team be-
nötigt Verstärkung. 
Wenn Sie Zeit und Lust haben, das 
Team der Spieliothek Mobil zu un-

Diese Überschrift fand ich in der 
Zeitung über einer Todesanzeige 
von Carsten Sommer. Ich finde 
keine passendere Aussage zu sei-
nem plötzlichen Tod.
Als ich 1977 zur Bürgermeisterin 
der Gemeinde Kölln-Reisiek ge-
wählt wurde und dadurch Vorge-
setzte der Feuerwehr wurde, war 
Carsten bereits 5 Jahre als Wehr-
führer der Freiwilligen Feuerwehr 
der Gemeinde Kölln-Reisiek tä-
tig. Einerseits gab er mir dadurch 
Sicherheit, denn er hatte bereits 
Erfahrung in der Führungsrolle, 
die mir fehlte. Andererseits benö-
tigten wir etwas Zeit, um zu einer 
abgestimmten Zusammenarbeit 
zu kommen, kamen aber dann 
zu guten Ergebnissen für die Ge-
meinde. 
Ich freue mich besonders darüber, 
dass während Carstens Zeit als 
Wehrführer die Jugendfeuerwehr 

Plötzlich. Unerwartet. Unfassbar.

Spieliothek

gegründet wurde. Ein große Teil 
der heutigen Kameraden sind als 
Mitglieder der Jugendfeuerwehr in 
die Feuerwehr eingetreten und ha-
ben dort bereits eine gute Grund-
ausbildung erhalten und hatten 
auch viele freudige und freund-
schaftliche Erlebnisse.
Besonders wichtig finde ich die 
Tatsache, dass seit der Gründung 
der Jugendfeuerwehr auch Mäd-
chen und Frauen, also Kameradin-
nen aktiv sein können.
Karsten hat auch dafür gesorgt, 
dass neue Fahrzeuge angeschafft 
und die Feuerwehrgarage erweitert 
wurden.
Sein langer ehrenamtlicher Einsatz 
für die Gemeinde Kölln-Reisiek ist 
bewundernswert und dafür dan-
ken wir im sehr. 
Wir trauern mit seiner Familie.

Karin Röder

terstützen, melden Sie sich bitte per 
Mail unter: 
kulturausschuss@koelln-reisiek.de 
Plakate weisen auf  die Ausleih- und 
Basteltermine hin, diese finden Sie 
auch auf  der Kölln-Reisiek Seite im 
Internet.
www.koelln-reisiek.de/Infra-
struktur/Spieliothek
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Die Fakten sind schnell erzählt. Die 
SPD hat die Kommunalwahl 2023 
verloren. 
Die CDU hat zwar auch Wähler-
stimmen und einen Sitz verloren, 
stellt aber nun die stärkste Frakti-
on in der Gemeindevertretung. Die 
CDU hat, zusammen mit ihrem 
Partner Bündnis 90/Die Grünen, 
die neue Bürgermeisterin aus ihren 
Reihen gewählt.
Vor und nach den Gemeindevertre-
tungswahlen wurde von der CDU 
immer wieder der Gedanke einer 
gemeinsamen, überparteilichen Zu-
sammenarbeit ins Spiel gebracht. 
Ihr Partner Bündnis 90/Die Grü-
nen vermutet dann sofort sehr auf-
geregt, Absprachen im Vorfeld und 
eine große Koalition. 
Wir können diese Reaktion sogar 
teilweise verstehen. Das Ganze 
sähe dann doch sehr nach ‚Hinter-
zimmerpolitik‘ aus, die eine offene 
Debatte und Diskussion in der Ge-
meinde unterbinden würde. 
Es ist deshalb für uns an der Zeit 
den Kölln-Reisiekerinnen und Rei-
siekern die zukünftige Position der 
SPD kurz zu erläutern: 
Wir sind die nächsten 5 Jahre in der 
Opposition und wir nehmen diese 
wichtige Aufgabe ernst. 
Jede lebendige Demokratie lebt von 

der Kontrolle der Regierenden. Dies 
gilt auf  allen parlamentarischen 
Ebenen. Also auch bis auf  die un-
terste Ebene hinunter, der Gemein-
devertretung von Kölln-Reisiek. 
Wir sehen es als unsere Aufgabe 
an, Fehlentwicklungen zu benennen 
und darauf  hinzuwirken, dass diese 
Fehlentwicklungen korrigiert wer-
den. 
Wie wichtig diese Aufgabe ist, zei-
gen die ersten 100 Tage des CDU-
geführten Gemeinderates und die 
Kostenexplosion beim Bau der Kita 
Blühwiese. 
(Laut statistischem Bundesamt liegt 
die Kostensteigerung für derartige 
Bauprojekte von Mai 2022 bis Mai 
,2023 bei 8,8%). 
Dies bedeutet aber nicht, dass wir 
zukünftig auf  eine aktive Mitarbeit 
verzichten werden. Wir fühlen uns 
nach wie vor für alle Kölln-Reisieke-
rinnen und Reisieker verantwortlich, 
egal ob sie uns ihre Stimme gegeben 
haben oder nicht. Die Beschlüsse 
des Gemeinderates müssen unserer 
Meinung nach sozial verträglich, 
nachvollziehbar und für alle Mitbür-
gerinnen und Mitbürger umsetzbar 
sein, ohne sie dabei zu überfordern. 
Wir werden deshalb versuchen, die 
wichtigsten Punkte aus unserem 
Wahlprogramm umzusetzen und 

Der Gemeindevertretung Kölln-Reisiek,
eine große Koalition? 

entsprechende Anträge einbringen. 
Wir sind bereit dafür mit allen Frak-
tionen in der Gemeindevertretung 
zusammenzuarbeiten und werden 
keinen Partner bereits im Vorfeld 
grundsätzlich ausschließen. 
Da wir für das Gemeinwohl aller 
Kölln-Reisiekerinnen und Reisie-
ker eintreten, kann dies aber auch 
bedeuten, dass wir manchmal, viel-
leicht schwerem Herzens, den Vor-
schlägen anderen Parteien zustim-
men werden. Auch andere Parteien 
können gute Ideen haben. Umge-
kehrt werden wir in Zukunft gegen 
Beschlüsse stimmen die in die fal-
sche Richtung gehen, nur plakativen 
Charakter haben oder die den Ge-
meinderat in seiner Entscheidungs-
freiheit beschränken.

Die SPD-Fraktion in der 
Kölln-Reisieker 

Gemeindevertretung

Am 27.10.2023 hieß es wieder „Ich 
geh mit meiner Laterne“, und viele 
große und kleine Besucher kamen 
der Einladung nach. Die Freiwil-
lige Feuerwehr und die Gemeinde 
Kölln-Reisiek hatten zum Later-
nelaufen eingeladen. Start und Ziel 
war an die Grundschule Kölln-Rei-
siek. Begleitet wurde das Laternelau-
fen von zwei Spielmannszügen und 
den Kameradinnen und Kameraden 
der Freiwilligen Feuerwehr und der 
Jugendfeuerwehr mit Fackeln. Zum 
Abschluss konnten sich die Besu-
cher mit leckeren Würstchen und 
Kaltgetränken stärken.
Vielen Dank an die Jugendfeuer-
wehr und an die Freiwilligen Feu-
erwehr 

Laternelaufen



25

Wie bei unserem 1. Dartsturnier im 
März versprochen, setzen wir die 
Reihe fort. Am 18.11.2023 fand un-
ser 2. Dartsturnier statt.
Über die Ergebnisse werden wir in 
den nächsten Dorfnotizen berich-
ten.

Darts-Turnier

Im neu formierten Ausschuss für „Bil-
dung, Jugend und Sport“ hat die Legis-
laturperiode stürmisch begonnen. 
Der Schwerpunkt unserer Arbeit 
im Ausschuss für das verbleibende 
Jahr liegt darauf, die Ausschreibung 
für die Schulkindbetreuung ab dem 
Schuljahr 2024/2025 auf  den Weg zu 
bringen. Für uns als SPD ist es zent-
ral, dass die Schulkinder von Berufs-
tätigen auch ab Mitte 2024 weiterhin 
gut betreut werden können. 
Für die neue Kita Blühwiese laufen 
ebenfalls weiterhin Verhandlungen 
mit einem möglichen zukünftigen 
Träger. 
Ein weiteres aktuelles Thema im 
Ausschuss ist die Beschaffung von 
Fitness-Geräten. Auf  Anregung der 
SPD sollen hierbei bewusst auch Se-
nioren in das Konzept einbezogen 
werden. 

Viele Nachfragen haben uns zu der 
Spielfläche neben dem Postcafe er-
reicht. Frau Ziesche hatte schon im 
Frühjahr den Mietvertrag für die Flä-
che gekündigt. Leider kann die Ge-
meinde an dieser Stelle auf  Grund 
von rechtlichen Vorgaben keinen 
Spielplatz unterhalten, wie zum Bei-
spiel die Sandkiste, die Frau Ziesche 
bisher freundlicherweise bereitge-
stellt hatte. Daher mussten wir als 

Ausschuss uns schweren Herzens 
zum Rückbau der Fläche entschei-
den. Als SPDmöchten wir Frau Zie-
sche an dieser Stelle nochmals herz-
lich dafür danken, dass sie für viele 
Jahre die Sandkiste nebst Spielfläche-
betrieben hat.

Lorenz Mohr (SPD)

Mitglied im Ausschuss für Bil-
dung, Jugend und Sport

Bildung, Jugend und Sport Termine,
Termine,
Termine

01. - 23. Dezember 2023
Lebendiger Adventskalender

02. und 03. Dezember 2023 
Weihnachtsmärchen der 
Schießbühne

09. Dezember 2023 
Seniorenweihnachtsfeier

24. Dezember 2023
Gottesdienst im
Gemeindezentrum

14. Januar 2024
Neujahrsempfang

26. Januar 2024
SPD, Skat&Kniffeln

10. Februar 2024
Feuerwehrball

11. Februar 2024
Kinderfasching

21. Februar 2024
Blutspenden

22. Mai 2024
Blutspenden

12. - 14. Juli 2024
Dorffest 2024

Weitere Termine lagen zum Re-
daktionschluss noch nicht vor.

Änderungen vorbehalten.
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Unterbringung von 
Flüchtlingen

Die humanitären Verhältnisse auf  
der Welt werden nicht besser. In 
vielen Regionen der Erde sind Un-
ruhen oder sogar kriegerische Aus-
einandersetzungen. Das führt dazu, 
dass die dort lebenden Menschen 
einen Teil ihres Hab und Guts ein-
packen und in sichere Länder flüch-
ten. Ein Großteil der Flüchtlinge 
versucht mit einem nicht sicheren 
Schiff/Boot über die weiten Meere 
in die erhoffte bessere Welt zu ge-
langen. Das führt dann dazu, dass, 
wie in Italien auf  Lampedusa, ganz 
viele Flüchtlinge stranden und in 
der EU verteilt werden müssen.
Auch in Deutschland kommen täg-
lich neue Flüchtlinge an und werden 
dann auf  die Länder verteilt. Ver-
teilerschlüssel des Landes sind die 

Einwohnerzahlen der Kreise und 
kreisfreien Städte.
Der Kreis Pinneberg als einwohner-
stärkster Kreis bekommt entspre-
chend viele Flüchtlinge zugewiesen. 
Der Kreis verteilt diese Flüchtlinge 
und Asylsuchenden dann ebenfalls 
nach der Zahl der Einwohner auf  
die Städte und Gemeinden sowie an 
die amtsangehörigen Gemeinden. 
Bisher bekam das Amt Elmshorn-
Land 4 Wochen vor der Zuweisung 
eine Mitteilung, wie viele Flüchtlin-
ge aufgenommen werden müssen. 
Diese Frist wurde jetzt auf  drei Wo-
chen verkürzt.
Die Unterbringung der Flüchtlinge 
erfolgt durch das Amt in den amts-
angehörigen Gemeinden. Das Amt 
muss die Flüchtlinge aufnehmen 
und unterbringen. Hierbei handelt 
es sich um eine Aufgabe nach Wei-
sung. Bisher konnten die Flüchtlin-

Bericht aus dem Amtsausschuss 
des Amtes Elmshorn-Land

ge so gerade noch in angemietetem 
Wohnraum untergebracht werden. 
Die Situation hat sich deutlich ver-
schärft. Aufgrund der weltweiten 
Lage ist die Zahl der Flüchtlinge 
stark ansteigend und seitens des 
Amtes müssen die Flüchtlinge un-
tergebracht werden. Das Amt sucht 
händeringend Wohnraum für die 
Unterbringung von Flüchtlingen. 
Das Amt bittet dringend um Mithil-
fe aus der Bevölkerung!
Wer hat Wohnraum für Flüchtlinge 
zu vermieten oder wer hat eine Im-
mobilie zu verkaufen? 
Frau Bruno vom Amt Elmshorn-
Land gibt Ihnen gern Informatio-
nen dazu. 
Tel. 04121/240925 oder Mail Kirs-
ten.Bruno@elmshorn-Land.de

Uwe Sievers

Finanz- und Verwaltungsausschuss            Peter Lindemann, 74865 
Bau- und Planungsausschuss                     Daniela Baschin, 0170-4936540
Kulturausschuss                   Elke Kruse, 72313
Umweltausschuss                   Elke Kruse, 72313
Ausschuss für Bildung, Jugend und Sport  Lorenz Mohr, 7893791  
Familien- und Sozialausschuss                    Beate Wegner, 9703896  
Mobilitäts- und Wegeausschuss                   Uwe Sievers, 4916677
Ausschuss für Klimaschutz und Energie     Lorenz Mohr, 7893791
SPD Ortsverein  und SPD-Homepage         Bernhard Taut, 75439, 
e-mail: info@spd-koelln-reisiek.de

Ihre SPD-Ansprechpartner in Kölln-Reisiek

Skat 
 &

Kniffeln

Skat: 8,- €, Kniffeln: 8,- €
Es gibt viele Preise zu gewinnen.

26.01.2024
19:00 Uhr

Gemeindezentrum

Wir laden               Kölln-
     ein       SPD     Reisiek

Wir laden ein!
... und setzen die Tradition fort: 
Am 26.01.2024 wird unser  
nächster Skat&Kniffel-Abend im 
Gemeindezentrum durchgeführt.

Skat&Kniffeln



27

Aktuelles zur Homepage
des SPD-Ortsverein Kölln-Reisiek

Falls noch nicht gesehen, hier der 
Hinweis, das sich auf  der Homepage 
des SPD-Ortsverein Kölln-Reisiek 
einiges getan hat. Das Layout der 
Web-Seiten musste aktualisiert wer-
den, da das alte Layout in naher 
Zukunft nicht mehr zur Verfügung 
steht. Diese erzwungene Umstel-

lung wurde zum Anlass genommen, 
auch andere gestalterische Änderun-
gen vorzunehmen. Darüberhinaus 
stehen nun noch weitere Informatio-
nen zur Verfügung. Wenn Sie Hinwei-
se haben, was noch an Informationen 
in der Web-Seite des Ortsvereins er-
scheinen sollte, dann nehmen Sie ger-

ne mit uns Kontakt auf.
Und schauen Sie mal rein – in die 
neu gestalteten Web-Seiten:
www.spd-koelln-reisiek.de

Bernhard Taut 
1. Vorsitzender des 
SPD Ortsvereins



28

diese Grundwerte bestimmen Denken und Handeln von Sozialdemokratinnen 
und Sozialdemokraten. Dabei gilt es, sie stets aufs Neue mit Leben zu erfüllen. 

Freiheit, Gerechtigkeit und Solidarität heute zu verwirklichen bedeutet:

Füreinander einstehen - Chancen eröffnen, von Anfang an
Nachhaltig wirtschaften und leben - Frauen und Männer gleich behandeln

Gut arbeiten, zu gerechten Löhnen - Friedlich und tolerant zusammenleben

Freiheit, Gerechtigkeit und Solidarität
sss

Vernünftige Politik für Kölln-Reisiek

Wir wünschen allen Lesern 
eine schöne  Vorweihnachtszeit, 

ein ruhiges  Weihnachtsfest, 
einen guten‘Rutsch‘ ins neue Jahr 

und ein gutes 2024 
bei bester Gesundheit.

Ihre

 SPD Kölln-Reisiek


